

## 第35回 五色園区自治会 定時総会（書面開催）の

### 会員の皆様からのご意見（質問・要望）と《回答》

#### 【1丁目】

1. 世代交流の場として、心を育てるために、社会奉仕として子ども会も「団地内清掃」に参加させてはどうでしょう。➡是非そうしたいです。中高生の参加も呼び掛けたいと思います。特に第2回（8月28日）は夏休み中でもあり、小中学校へも働き掛けたいと思います。
2. 公園にトイレを設置して欲しい。➡公園は市の財産であり、自治会は申し出のみしかできません。トイレ設置はなかなか難しいと考えます。
3. 1丁目16ブロック（1601～東に向かう道路）辺りは日常的に路上駐車があり、緊急車両は通れない状況です。一番心配なのは消防車がもし立ち往生したら、大きな災害になるだろうということです。約10年前、我が家に坂の上から降りてきた車が、家の東壁に飛び込んで来たことがありました。消防車、パトカー、救急車が来ましたが路駐が多くて本当に困りました。路駐を止めるような対策を早急に行う必要があると思います。「安心・安全な街づくり」の基本だと思います。➡交通防犯部を中心に実態を確認し、対策を講じます。
4. 自治会の運営に対する皆様の尽力に敬意を表します。五色園に暮らし始めて、まだ日が浅いのですが、この地域のことで気になることがありましたので、書かせていただきます。それは、「路上駐車がとても多い」ことです。毎日同じ車が歩道を塞ぐように停めています。そのため歩行者が車道を歩くこととなり、走行してくる車と接触しそうになったことがありました。以前住んでいた地域では、地域と警察が協力して「青空駐車禁止」の看板を立てたりしました。地域の交通安全のためにもご検討よろしく申し上げます。➡3.に同じ。
5. 旧役員の皆様方、誠にご苦勞様でした。新役員の皆様、竹内区長のもと、安心安全な五色園区の更なる発展に向けての活発な活動の指揮をお願いします。
6. ご苦勞様でした。次年度もよろしく申し上げます。（2名）

#### 【2丁目】

1. 盆踊り大会、中止。[議案書に反対の方] ➡是非、理由を聞きたいと思います。
2. 行事も少なくなり昨年も自治会費が減りましたが、今年ももっと減らしてもらえたらいいと思います。➡毎年、次年度の予算案作成の中で、会費の適正化を検討しています。本年度の会費については、定時総会で決定したように「2か月分減じて10か月の7,000円とする」となっています。
3. 近所の新築物件において大変迷惑であり、不快な思いを受けました。今回は建築基準法には触れていないとのことですが、団地管理規約には触れていることを踏まえた上で、五色園区としてももう少し毅然とした対処ができなかったのかと、とても残念に思います。➡団地管理規約に拘束力がないため、この規約を通さなくても市の手続きを通ってしまうことが原因しています。このようなことが再び起きないように、団地管理規約委員会を設置して対策を図ってまいります。

4. 社会インフラ上昇に伴う道路の補修はあるものの一般的な道路補修は目にすることがなくなってきた気がします。五色園団地として40年以上が経過した現在ですが、団地内での一般道路にまだまだばらつきが残されています。団地内での公平感は当然として住民が愛する団地の美観や魅力を増して、住みよい五色園を企画するために執行部にご認識頂きたいと思えます。  
➡市の計画に基づき補修工事が行われています。特に酷い箇所については要望書を市に提出し、速やかな補修を依頼しています。今後とも必要な箇所は繰り返し要望していきます。
5. 五色園団地の歴史みたいなものを展示して、広報などで知らせてもらえると有難いです。(五色園の始まりや道路の変遷等) ➡「五色園の今・昔」のような写真展か写真集ができるといいなと思っています。是非その企画の実現にご協力いただきたいと思えます。
6. 犬の散歩をするときは、必ず糞の始末をする様に、回覧板で通知して欲しい。マナー違反の人が多過ぎます。スマホを見ながら、始末袋も持たずに糞の始末をしない人がたくさんいます。特に用水沿いはひど過ぎます。➡まずは犬を飼う方の良識ある行動に期待します。自治会としても何度も回覧板でマナーの徹底をお願いしています。また、市と協力して立て看板を設置しています。このほかに「マナー向上を要請する方法」がありましたらお寄せ頂きたいと思えます。
7. いつも運営していただきましてありがとうございます。五色園大変住みやすいです。  
➡多くの方々が「住みよい街づくり」に携わって頂いているお陰です。

### 【3丁目】

1. 現況コロナウイルス蔓延の中、21年度自治会活動、会議・恒例の行事の対面での対応が非常に制約される中、活動を書面にて進めることの自治会役員の皆様の時間と労力を伴ったもの。その中で活動をまとめ、総会のための資料を作成された努力に一会員として感謝いたします。  
➡先輩役員の方々のお力添えにも感謝申し上げます。
2. 未加入者への加入促進および3丁目28ブロックの工事、ダンプ走行問題で脱会した方々の再加入の勧誘が必要。➡近隣の方やブロック長さん、丁役員の方にご協力頂いて勧めてみたいと思えます。
3. 現在の防犯カメラは防犯抑止効果が小さいため、角型防犯カメラの採用を。➡新しく換えたばかりで性能もかなり向上しています。
4. 青パトの購入は防犯効果・高齢者救援活動・区内広報のためにも、運転安全サポートのついた車種の早急な購入対策を講じてください。➡今回の定時総会の議案書に青パトの予算が計上されています。高度な安全性機能の装備された車両が選定されています。
5. コロナ禍時代の会議、Zoom、Skype等のパソコン活用のリモート会議の可能性の検討を提言いたします。➡2021年度以上に取り入れる予定です。
6. 古戦場方面のくるりんバス停を「かえで台北」、「つばき台」の方にも設置して欲しいです。  
➡なかなか難しいとは思いますが、市に交渉はしてみたいと思えます。
7. 自治会費を500円にしてもらいたい。他の地区と比べると高いと思えます。  
➡市内の他地区と比べて、五色園は平均よりやや高めだと思えます。
8. 移動支援活動はワンコインサービスの拡大と理解しました。別事業となるのですか。  
➡事故対応や料金が道路運送法に係ることから、運営上異なる扱いとしています。

9. 団地地図印刷スポンサー5社減が続くのですか。新規スポンサーの確保見込みがありますか。無ければ隔年印刷では？ →多分復活されることはないと思いますし、新規スポンサーの見込みもありません。
10. ホームページを極力フレッシュに維持していただきたい。特にワンコインサービス（移動支援を含む）の詳細掲出はすぐ見られる位置に編集した方が良いのでは？ →今年度はホームページの充実を検討していきます。
11. 地域力を高める担い手として「認知症サポーター」「まちの守り人」養成講座の受講者の力を借りてはどうか。 →検討します。
12. お礼と感謝の言葉（3件）

#### 【4丁目】

1. P2 ②「会員の皆様から頂いた～要望」とはどのように集められたのでしょうか。今まで聞かれたことがありません。どのようにすれば聞いて頂けるのでしょうか。 →皆様のご意見は回覧板と一緒に回されている「ブロックノート」にお書き頂けるようになっていきます。それを元にブロック長さんから諮問・意見をいただいています。また、定時総会の委任状への記載や総会時において直接、質問・意見をお受けしてきております。さらに第2集会所に電話や文書（メール）で質問・意見をお寄せいただいています。
2. P20 青パトの売却費（下取り金）計上はされないのですか。 →具体的に購入するときの下取りが考慮されます。
3. P9 「ブロック長通信費」とは何ですか。初めて知りました。 →活動に対する「対価」です。
4. 以前、検討されていた「防災放送」はどうなりましたか。防災だけでなく、徘徊者や子供、ペット等の搜索アナウンス、夕方の「夕焼け小焼け」の曲流し等、諸々の団地内への連絡としてとても良い事だと思います。他の地区で実行されているところもありますよね。導入検討（復活）をお願いします。 →数年前、防災サイレンとしての検討が進みましたが、費用面や受信面で断念せざるを得ませんでした。
5. 「AED」の配備をお願いしたい。団地内の高齢化が進んでいます。会員の救命に直結します。 →現在、一番利用頻度の高い第1集会所に1台設置されています。ここ以外は考えておりません。
6. 役員会議やブロック長会などの議事録を回覧してください。役員の方々が考えられている事、苦勞されている事が個々の会員に伝わります。議事を会員は年1回のこの議案書でしか知りえず、現況、役員やブロック長しか知りえませんが。 →ホームページを充実させていく中で、閲覧できるようにします。簡単にしたものは広報紙等でお知らせしていきます。詳しく知りたい方は第2集会所にて閲覧できますので事前にご連絡ください。
7. 4丁目 28～30 ブロック（第2集会所南）に公園を作ってください。家も増え、子供も増えました。近くに公園がありません。2900番地台に用地があるようですが、草だらけです。 →皆さんの意向と利用頻度が高そうであれば、市に要望したいと思います。小学校の利用も視野に入れて考えることになると思います。
8. 「会員からの要望」を汲み上げられる仕組みを作ってください。会員の皆、何かしらの疑問や

要望を持っていると思います。言う機会が無いんだと思います。→1.に同じ。

9. 自宅前のゴミ集積場所（4丁目 2415-1 南）のゴミ出しのマナーが悪い。他の地区の人が夜間生ごみをネットの前に置いているようです。あまり続くようだとカメラの設置をお願いしたい。現在は地区の人々の清掃で何とかしていますが、限界があります。→他の地区の方が置かれるのは強く注意できませんが、ネットを掛けずに生ごみを置いていく行為は許せません。カメラを設置することはできませんので、皆さんで注意し合って頂く以外に対策はありません。
10. コロナ禍で書面でのやり取りが多くなり回覧が増えてしまうのは仕方ないことだとは思いますが、できればまとめて一度で回せると良いと思います。月に何度も回すのは（必要があるのか？）多いと思いました。→申し訳ありませんでした。2週に1度の回数を基準に回したいと思います。
11. 太鼓に144,000円を出すのは無駄では？習いたい人が個人で出すべきでは？他の趣味に助成なんか出してくれませんよね？長年の悪い因習では？→何度もご質問をいただきますので、ご理解いただける文章を回覧します。「五色園の伝統文化財」であることを強調したいと思います。
12. コロナ禍で不要不急の回覧板を回し過ぎでは？はっきり言って触りたくない。通販とかは絶対に不要でしょう。LINE とかにしてほしい。使えない年配の方のこととかも考えなければならぬだろうが。色々できる工夫を皆で考えるべきでは？いまだき何もかも回覧板はないでしょう。→回覧物は毎回、精選した上で回覧しています。回覧板でしか情報を得られない方は大勢見えます。「人に優しい街づくり」をテーマにしている五色園です。便利さだけを求めることなく、高齢の方、体の不自由な方の立場を第1に考えて行きたいと思います。
13. いつも有難うございます。（3件）
14. 役員の皆様には、長引くコロナ禍において活動が制限される中、自治会活動にご尽力頂き誠に有難うございます。難しい問題ではありますが、従来通りの活動継続は難しい状況にあると思いますので、会員からの意見を集めながら新たな取り組み方を検討していく時期ではないかと思います。→ブロックノートの活用や意見箱の設置を進めたいと思います。
15. 地球環境保護のためにも自治会もペーパーレス化を進めるよう考えて欲しい。紙が多すぎる。→その通りです。全会員がスマホをお持ち頂いているといいのですが…？
16. 電子回覧板の導入をご検討いただきたい。まずは、回覧板のPDFを自治会ホームページに掲載するなど、回覧する回数を減らしてはどうか。→電子回覧板について検討してみます。
17. With コロナという新しい暮らし方を見出しながら日々生活していく中で、「健康と安全を第一に優先する」自治会活動をして頂けるとのこと、大変有難い限りです。宜しくお願いします。→承知致しました。只々コロナが1日も早く終息して欲しい限りです。
18. 自治会には大変お世話になっております。日々感謝申し上げます。

次の点についてお願いがあります。

③環境衛生部（ア）の「団地内清掃」について、年2回くらいシルバーによる草刈りを市に依頼して欲しいです。理由は4丁目から3丁目にかけて、保護林に面する市道の清掃は、直面する家々の皆さんが、通年に亘り落ち葉の片付けや雑草の刈り取り等、大変な努力をなされています。しかし、保護林からの大量の落ち葉や春から秋にかけての市道両側の繁茂する雑草や道路上に広がる芝から立ち上がる草等は、個人の力ではとても手に負えない状態です。草刈り機

で男性数人がかりが作業しても1日では終わりません。

更に「年3回の団地内清掃」は高齢化や自治会員の減少によって協力者が激減しています。今までは大勢の皆様の協力で何とか凌いできましたが、今後はこの状況が大きく改善するとは期待できません。どうかこの点を踏まえて、市への依頼をお願いする次第です。

▶いつも大変な思いで作業に取り組んでいただき感謝申し上げます。市への要望に合わせて、より多くの方に「団地内清掃」に参加していただけるようにPRしたいと思います。特に小学生から高校生までの参加を呼び掛けたいと思います。

以上